

an die Gasleitung werden sich die technologischen Prozesse vieler Betriebe, aber auch die Lebensbedingungen der Bevölkerung vieler Städte verbessern.

Erdöl und Erdgas sind mit die wichtigsten Grundstoffe für die chemische Industrie. Die Direktiven für den Fünfjahrplan sehen für die sowjetische chemische und petrochemische Industrie ein so hohes Entwicklungstempo vor, daß sich der Ausstoß chemischer Erzeugnisse in der Periode des neuen Fünfjahrplanes verdoppeln wird. Neben der Produktion von synthetischem Kautschuk, synthetischen Fettsäuren, Plaste usw. erlangt die Erzeugung von Mineraldünger wachsende Bedeutung. Die Direktiven sehen vor, daß sich die Erzeugung von Mineraldünger mehr als verdoppelt und die sowjetische Landwirtschaft bis 1970 mit 55 Millionen Tonnen Mineraldünger zu versorgen ist.

Eisen- und Buntmetallurgie, Maschinenbau und Metallverarbeitung, Baustoff- oder Leichtindustrie, welche Position in den Direktiven auch immer betrachtet wird, stets sind Aufgaben und Zahlen genannt, die das unaufhalt-same, zielstrebige Vorwärtsschreiten der sowjetischen Wirtschaft demonstrieren. So wird sich die Erzeugung von Stahl um rund 40 Prozent, von Walzwerk-ausrüstungen um fast das Doppelte, Zement um mehr als 40 Prozent, Personenkraftwagen von rund 200 000 Stück im Jahre 1965 auf 700 000 bis 800 000 Stück im Jahre 1970 und bei Haushaltskühlschränken von 1,7 Millionen Stück auf 5,3 Millionen bis 5,6 Millionen Stück im Jahre 1970 erhöhen. Das sind nur wenige Ziffern aus dem großen Plan der weiteren Entwicklung der Volkswirtschaft der UdSSR, dem die Delegierten des XXIII. Parteitag es ihre Zustimmung gaben.

Die hohen ökonomischen Ziele des neuen Fünfjahrplanes der UdSSR sind nur durch eine weitere wissenschaftlich-technische Vervollkommnung des gesamten Produktionsapparates erreichbar. Deshalb fordern die Direktiven besondere Aufmerksamkeit für die bedeutende Steigerung der Produktion von Automatisierungsmitteln, Elektronen-rechen- und -Steuerungsmaschinen und anderer technischer Ausrüstungen, Geräten für die Mechanisierung und Automatisierung der Rechenarbeiten, die Produktion von Universal-Fertigungsaggregaten, automatischen Fertigungsreihen, fortschrittliche Arten von Gießereiausrüstungen u. ä.

Große Aufgaben stellte der XXIII. Parteitag der KPdSU auch für die weitere künftige Entwicklung der sowjetischen Landwirtschaft. Es wird das Ziel gestellt, den Jahresdurchschnitt der landwirtschaftlichen Bruttoproduktion, verglichen mit Durchschnittsergebnissen der vergangenen fünf Jahre, in der Periode des neuen Fünfjahrplanes um 25 Prozent zu erhöhen. Dabei geht es in erster Linie um die Steigerung der Hektar-erträge und die Anwendung wissenschaftlicher Produktionsmethoden. Die

